

## **Intervention des AESH de l'école Victor Hugo de Graulhet**

**le 2 février 2026**

Bonjour à tous,

Nous sommes les AESH de l'école de Victor Hugo. Nous nous retrouvons aujourd'hui à devoir manifester, à devoir déambuler dans la rue pour nous faire entendre. Nous sommes quand même en grève depuis une semaine, depuis lundi 26 janvier.

Une semaine au cours de laquelle, suite à l'annonce de notre grève illimitée, l'Inspectrice a daigné enfin se soucier de ce qui se passe dans nos classes alors que depuis le mois d'octobre, pour ne pas dire depuis 3 ans, la sonnette a été tirée auprès de notre hiérarchie sans jamais aucun retour nous concernant.

D'ailleurs, si madame l'inspectrice s'est rapprochée des parents, et de l'équipe enseignante, pour échanger sur les dispositifs à mettre en place pour répondre à la situation que nous dénonçons, nous les AESH, nous n'avons pas du tout été contactées par notre hiérarchie pour y être associées, pour que nous puissions donner notre avis... comme si nous n'existant pas à leurs yeux, comme si nous n'étions que des pions...

Madame la Directrice Académique n'a pris contact avec nous que vendredi soir : nous la rencontrons demain à 14H à ...

Nous continuons à porter nos revendications. Nous demandons que le droit des élèves en situation de handicap que nous accompagnons dans nos classes à bénéficier de tous les moyens adaptés soit strictement respecté. Nous réclamons notamment que nos élèves puissent avoir toutes les heures d'accompagnement. Et nous réclamons d'être considérées comme des professionnelles de l'accompagnement et que lorsque nous alertons sur une situation, nous soyons prises en compte, au sérieux...

Depuis quelques jours, nous entendons dire que nous, AESH, serions contre l'inclusion.

Que le fait de pointer nos revendications autour d'une famille en particulier « ne se ferait pas ».

Aujourd'hui, il est essentiel de rétablir la vérité.

Nous ne sommes pas contre l'inclusion, bien au contraire ! Nous faisons de l'inclusion notre métier !

Nous sommes pour le respect des droits des élèves quels qu'ils soient. Nous sommes contre les directives de notre hiérarchie qui veut nous obliger à accepter de faire avec les moyens du bord, c'est-à-dire sans moyen, et sans tenir compte de la

complexité de certains handicaps de nos élèves... et ce jusqu'à nous faire culpabiliser !

Nous n'acceptons plus cette maltraitance institutionnelle que nous subissons depuis trop longtemps.

Nous sommes épuisées.

Épuisées de voir les enfants que nous accompagnons aller mal.

Épuisées de ne pas avoir les moyens, le temps, le soutien nécessaires pour réellement les aider.

Nous sommes à bout de subir nous-mêmes des situations de violence : être frappées, insultées, humiliées...

alors que nous sommes là pour accompagner, protéger et soutenir des enfants en situation de handicap.

Nous ne suivrons pas le conseil de la Directrice Académique qui nous propose de changer d'affectation dès lors que nous rencontrons des difficultés dans nos accompagnements. Nous sommes toutes attachées d'une manière ou d'une autre à l'école de Victor Hugo.

Nous avons toutes choisis ce métier pour aider les enfants mais nous refusons de nous faire taper, mordre, par ces derniers.

Ce n'est pas ça l'accompagnement à la scolarité : c'est pourquoi nous disons non à l'inclusion à tout prix.

Notre situation n'est pas isolée, dans d'autres établissements école, collège, le manque de moyens imposé par la hiérarchie entraîne des inclusions compliquées qui démoralisent les équipes.

Avec toute la volonté que nous avons de bien faire, nous ne sommes pas magiciennes.

Aujourd'hui, nous disons STOP au manque de reconnaissance du métier d'AESH.

Nous voulons que les enfants que nous accompagnons puissent bénéficier d'une scolarité la plus apaisée possible.

Et pour cela, il est indispensable que leurs besoins réels soient pris en compte, y compris lorsqu'ils nécessitent des soins ou des accompagnements adaptés en dehors ou en complément de l'école.

Défendre de meilleures conditions pour les enfants, c'est aussi défendre de meilleures conditions pour celles et ceux qui les accompagnent chaque jour.

Nous tenons à remercier tous les enseignants, AESH, professeurs en grève aujourd'hui. Et notre plus gros soutien, les parents délégués et l'APE de l'école

Gambetta/Victor Hugo. Nous remercions également Monsieur le Maire de Graulhet pour son écoute, son soutien et l'organisation de la manifestation. Enfin, nous remercions le soutien indéfectible du SNUDI FO.